

ACHEN

Un patrimoine insoupçonné dévoilé

Carton plein pour l'Association pour la mémoire et le patrimoine d'Achen. Un an après sa création, elle a attiré 400 visiteurs ce week-end à l'occasion des Journées du patrimoine. Ils ont découvert la casemate nord du village.

Il s'espérait accueillir 250 personnes ce week-end. L'affluence a largement dépassé leurs espérances. Les membres de l'Association pour la mémoire et le patrimoine d'Achen (Ampa) sont parvenus à mobiliser le public à l'occasion des journées européennes du Patrimoine. Plus de 400 personnes ont pris part aux visites commentées par les bénévoles. Un succès, un an seulement après la création de l'association.

■ En exclusivité

Les curieux n'ont pas été en reste. Ils ont pu découvrir l'une des cinq casemates de la commune, inconnue du public et des habitants. Elle est située au nord d'Achen, près du foyer socio-éducatif, à deux pas des maisons. « La municipalité l'a acquise après la Guerre et l'a fermée au public par sécurité », conte Xavier Kirch, président de l'Ampa.

Les bénévoles l'ont remise en état et nettoyée de fond en comble pour la dévoiler ce week-end.

■ 3 400 m³ de béton

L'ouvrage se compose de trois cloches pouvant peser jusqu'à 26 tonnes. Pour le réaliser, 3 400 m³ de béton, coulé en une seule fois, ont été nécessai-



Carton plein pour l'Ampa. L'association a attiré 400 visiteurs ce week-end. Photo RL

res.

À l'intérieur, les visiteurs découvrent les deux niveaux répartis sur 300 m², les chambres des 35-40 soldats qui l'occupaient, du chef de commandement, la salle des tirs, la centrale téléphonique, les munitions utilisées capables pour certaines de percer les blindages à trois kilomètres. « La casemate a combattu en 1944-1945 », poursuit le président. On peut également observer des impacts de tirs américains lors du bombardement de 1944.

■ Rendez-vous le 10 novembre

Cette première opération encourage l'Ampa à proposer de nouvelles manifestations. Le

10 novembre, elle donne rendez-vous au fort du Haut-Poirier à Achen, « un ouvrage beaucoup plus grand, situé à 20 mètres sous terre ». Mais les missions de l'association dépassent le cadre des visites. « Le but est de rassembler les générations et les corps de métier pour entretenir les ouvrages » et le devoir de mémoire, en recueillant notamment des témoignages d'anciens. Un travail mené de concert avec la commune par le biais d'une convention, afin de mettre en valeur le patrimoine du village. Le fort du Haut-Poirier, les cinq casemates, la maison lorraine, les fouilles gallo-romaines, les calvaires... Ils font la richesse et l'histoire d'Achen.

A.K.



La casemate est composée de trois cloches. Sa création est estimée à 2M€. Une somme importante à l'époque. Photo RL



Le public a découvert les deux niveaux de la casemate nord d'Achen. Une première. Photo RL

57021 - V1



Les munitions pouvaient percer les blindages jusqu'à 3 km. Photo RL



35 à 40 hommes ont séjourné dans la casemate. On peut observer leurs chambres, leurs armes, les équipements. Photo RL